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ЭКОЛОГИЯ – ДЕЛО НАУКИ, ВЛАСТИ И ПРОИЗВОДСТВА
6 сентября 2023 года в Соликамске на площадке 
АО «Соликамскбумпром» состоялась VI отраслевая научно-
практическая конференция «Охрана окружающей среды 
в целлюлозно-бумажной промышленности». 

ИГРА ВСЕХ ПОКОЛЕНИЙ
При поддержке АО «Соликамскбумпром»  
10 сентября состоялся традиционный футбольный 
турнир для школьников Верхнекамья.

Продолжение на стр. 2
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да ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 
ТЕЛЕГРАММА

КОЛЛЕКТИВУ 
АКЦИОНЕРНОГО 
ОБЩЕСТВА 
«СОЛИКАМСКБУМПРОМ»

Примите глубокие собо-
лезнования в связи с уходом 
из жизни Виктора Ивановича 
БАРАНОВА.

Виктор  Иванович  известен 
в  Пермском  крае  как  руково-
дитель  крупнейшего  предприя-
тия,  общественный  деятель 
и  меценат,  внёсший  большой 
вклад  в  становление  целюл-
лозно-бумажной  промыш-
ленности  России.  Он  много 
сделал  для  социально-эко-
номического  развития  Перм-
ского края и по праву заслужил 
высокий  авторитет  и  уважение 
земляков.

В  нашей  памяти  Виктор 
Иванович  навсегда  останется 
настоящим  профессиона-
лом  и  патрио том,  ответствен-
ным,  активным,  целеустремлён-
ным, искренне любящим родное 
Прикамье.

Весь Пермский край скорбит 
вместе с вами.

Губернатор Пермского края 
Д. Н. Махонин

 ПРАВИТЕЛЬСТВЕННАЯ 
ТЕЛЕГРАММА

РОДНЫМ И БЛИЗКИМ 
ПРЕЗИДЕНТА 
АКЦИОНЕРНОГО 
ОБЩЕСТВА 
«СОЛИКАМСКБУМПРОМ»
Примите глубокие собо-

лезнования в связи с уходом 
из жизни Виктора Ивановича 
БАРАНОВА.

Это  тяжёлая  утрата 
для  Пермского  края.  Вся  тру-
довая  биография  Виктора  Ива-
новича  была  посвящена  служе-
нию людям и развитию нашего 
региона.  Его  отличали  высокое 
чувство  общественного  долга, 
целеустремлённость,  активная 
жизненная  позиция.  В  нашей 
памяти  он  навсегда  останется 
талантливым  руководителем, 
неравнодушным  депутатом, 
мудрым товарищем.

Светлая  память  о  нём  будет 
жить  в  сердцах  родных,  дру-
зей, коллег, жителей Пермского 
края.

Председатель 
Законодательного Собрания 
Пермского края  
В. А. Сухих

Российская Ассоциация орга-
низаций и предприятий целлю-
лозно-бумажной промышлен-
ности (РАО БУМПРОМ) с 
глубокой  печалью  восприняла 
известие,  что  7  сентября  2023 
года  на  70-м  году  жизни  умер 
президент  АО  «Соликамск-
бумпром»,  Заслуженный  работ-
ник  лесной  промышленности 
Российской  Федерации  Виктор 
Иванович БАРАНОВ.

Скорбим в  связи с  кончиной 
Виктора Ивановича и выражаем 
глубокие  соболезнования  род-
ным и близким.

РАО «Бумпром», 
ветераны предприятий ЦБП

Звучали слова соболезнова-
ния родным, близким и коллек-
тиву АО «Соликамскбумпром». 
В прощальных речах была отдана 
дань глубокого уважения талан-
ту руководителя одного из круп-
нейших предприятий отрасли, 
его непревзойдённому опыту. 
Звучала высокая оценка актив-
ной общественно-политической 
деятельности Виктора Ивано-
вича Баранова на благо Верх-
некамья, города Соликамска. 
И все, без исключения, говори-
ли о горечи потери достойного, 
порядочного, доброго человека.

Тяжело пережить такую 
невосполнимую утрату колле-
гам, которые долгие годы работа-
ли с Виктором Ивановичем. Он 
вдохновлял и сплачивал вокруг 
себя людей, внушал уверенность, 
что вместе они справятся с реше-
нием любых сложных задач. 
Будет очень недоставать его 
предусмотрительности, мудрости, 
недюжинной воли, организатор-
ских способностей…

47 лет, большую часть своей 
жизни, Виктор Иванович Бара-
нов работал на Соликамском цел-
люлозно-бумажном комбинате.

В 1976 году молодой талант-
ливый специалист, серьёзно 
занимавшийся в годы учёбы 
в Уральском лесотехническом 
институте исследованием мето-
дов технической диагностики 
оборудования, получил предло-
жение от руководства Соликам-
ского ЦБК создать и возглавить 
новую лабораторию на произ-
водстве. Лаборатория, созданная 
Виктором Ивановичем, продол-
жает успешно работать все эти 
годы. Отличные знания, орга-
низаторский талант молодого 
инженера были высоко оценены 
и востребованы на производстве. 

В 1985 году Виктор Иванович 
становится главным механиком, 
в 1988 году — главным инжене-
ром бумкомбината. В 1990 году 
конференция трудового коллек-
тива предприятия избрала Вик-
тора Ивановича Баранова дирек-
тором комбината. И более 30 лет 
он был во главе предприятия.

Сегодня в группе компаний 
АО «Соликамскбумпром» тру-
дится более 4 000 человек.

В должности первого руко-
водителя предприятия Виктор 
Иванович проявил незаурядные 
способности как в экономиче-
ской, технической области, так 
и в области внешних связей, о чем 
свидетельствует высокая деловая 
репутация акционерного обще-
ства на мировом уровне.

По инициативе президен-
та АО «Соликамскбумпром» 
на предприятии реализуются 
программы развития производ-
ства, что позволяет поддержи-
вать его высокий уровень и обе-
спечивать выпуск качественной 
конкурентоспособной продукции.

Под руководством Виктора 
Ивановича осуществлено ком-
плексное техническое перево-

оружение предприятия: рекон-
струкция и модернизация четырёх 
бумагоделательных машин, строи-
тельство нового древесно-подго-
товительного цеха, двух мощных 
линий по производству термо-
механической массы, ввод в экс-
плуатацию в целлюлозном про-
изводстве новой линии промывки 
целлюлозы, установка двух совре-
менных компьютеризированных 
линий упаковки. Непрерывно 
внед ряются в производство наи-
лучшие доступные технологии. 

Первым в России АО «Соли-
камскбумпром» сделало большой 
шаг к безотходному производству, 
построив и введя в эксплуатацию 
установку по сжиганию отходов. 

Очень дальновидным было 
решение Виктора Иванови-
ча по развитию собственной 
генерации энергии. Проведена 
модернизация ставшей дочерним 
предприя тием АО «Соликамск-
бумпром» ТЭЦ. А в 2019 году 
пущена в эксплуатацию новая 
газопоршневая станция.

Виктор Иванович чётко отсле-
живал тенденции и требования 
нового времени. Поэтому наше 
предприятие первым в России 

9 сентября состоялась 
церемония прощания 
с президентом 
АО «Соликамскбумпром», 
депутатом 
Законодательного 
Собрания Пермского края, 
Заслуженным работником 
лесной промышленности 
Российской Федерации, 
Почётным гражданином 
Пермского края Виктором 
Ивановичем БАРАНОВЫМ.

МЕЧТАЛ И СТРОИЛ,  
ШЁЛ ВСЕГДА ВПЕРЁД

 Светлой памяти
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СОБОЛЕЗНОВАНИЯ

Коллектив ИД «Аргументы и факты» 
выражает глубокие соболезнова-
ния в связи с кончиной Виктора 
Ивановича БАРАНОВА, президента 
АО «Соликамскбумпром», депутата 
Законодательного собрания Пермского 
края, заслуженного работника лесной 
промышленности, Почётного гражда-
нина Пермского края.
Ушёл из жизни человек необъятной 
души, выдающийся общественный 
деятель, его профессионализм, 
верность и преданность профессии 
снискали большое уважение коллег и 
партнёров. Неоценим его вклад в ста-
новление, укрепление и развитие всей 
бумажной отрасли России и, конечно 
же, АО «Соликамскбумпром», которым 
Виктор Иванович руководил с 1990 
года и до последнего времени.
Светлая память навсегда останется в 
наших сердцах. Искренне верим, что 
дело его жизни будет продолжено.

С уважением, генеральный директор  
АО «Аргументы и факты» Р. Ю.  Новиков

 

От имени лукойловцев Прикамья 
выражаю глубокие соболезнования 
родным и близким Виктора Ивановича 
БАРАНОВА, а также коллективу 
АО «Соликамскбумпром».
Виктор Иванович был талантливым 
руководителем, чей выдающийся 
трудовой путь — пример для каждого. 
Он всегда стремился к развитию и 
по-настоящему жил профессией.
Светлая память о Викторе Ивановиче, 
его успехах и заслугах навсегда 
сохранится в истории Прикамья, 
промышленной отрасли и наших 
сердцах.

Генеральный директор  
ООО «ЛУКОЙЛ-Пермь» О. В. Третьяков

От лица Транспортной группы Fesco 
выражаем глубочайшие соболезнования 
коллективу АО «Соликамскбумпром» 
по поводу скоропостижной смерти пре-
зидента компании Виктора Ивановича 
БАРАНОВА.

Виктор Иванович был прекрасным 
бизнесменом и талантливым 
человеком. Его фигура высоко 
ценилась в профессиональных 
кругах. Вклад, внесённый Виктором 
Ивановичем в развитие отечественной 
промышленности, навсегда запечатлён 
на страницах российского бизнеса.
Скорбим вместе с вами.

С искренними соболезнованиями, 
Исполнительный директор ООО «ФИТ»

Л. В. Шляхтуров

Уважаемый Кирилл Викторович!
От имени семьи Хайнцель и компании 
Heinzel Group я хотел бы выразить 
Вам и Вашей семье искренние 
соболезнования в связи с кончиной 
Вашего отца. Мы глубоко опечалены 
этим событием.
Я всегда буду помнить Вашего 
отца и восхищаться его 
предпринимательским талантом, 
его честностью и порядочностью, 
его глубокой преданностью своей 
компании и своим сотрудникам. Миру 
нужно больше таких людей, как он, и 
мы все должны стремиться жить по 
его примеру.
Мы желаем Вам и Вашей семье сил 
в трудную минуту. 

С соболезнованиями,
Себастиан

Уважаемая семья Барановых!
Для меня было шоком узнать, что 
Виктора Ивановича не стало. Но для 
Вас, наверное, это было ещё большим 
потрясением и потерей, которую я 
даже представить себе не могу.
С Виктором Ивановичем я познакомил-
ся в 1993 году, когда впервые посетил 
Соликамск. При первой же встрече 
я сразу почувствовал, что Виктор 
Иванович очень сильный и в то же 
время очень доброжелательный чело-
век. На протяжении трёх десятилетий 
мы поддерживали отношения. Виктор 
Иванович проделал огромную работу, 
чтобы вывести комбинат в новое 
время.

Он успешно преодолевал различные 
трудности и позитивно смотрел 
в будущее. Он всегда был очень 
надёжным партнёром и стал другом 
в первые годы сотрудничества между 
АО «Соликамскбумпром» и Jacob 
Jürgensen.
В компании Jacob Jürgensen или 
JJ, как нас знают, мы всегда будем 
помнить Виктора Ивановича.

С глубоким уважением,  
Штефан Продёль  

от имени руководства и сотрудников 
компании JJ

Уважаемые сотрудники 
АО «Соликамскбумпром», уважаемые 
родные и друзья Виктора Ивановича!
Сотрудники компании PET 
глубоко потрясены безвременным 
уходом из жизни президента 
АО «Соликамскбумпром» и нашего 
дорогого друга Виктора Ивановича 
БАРАНОВА. 
Наш совместный путь начался 30 лет 
назад. Благодаря взаимному доверию 
и уважению мы добились больших 
экономических успехов. Наше 
взаимное доверие послужило основой 
для развития тесной дружбы.
Приносим наши искренние 
соболезнования в связи с безмерной 
утратой великого человека. Мы 
всегда будем помнить о нём и никогда 
не забудем. 

Соболезнования  
от фирмы ПЕТ ГмбХ (Австрия)

Уважаемая семья Барановых! 
Уважаемый коллектив 
АО «Соликамскбумпром»!
С глубокой скорбью мы, сотрудники 
компании ROXCEL Trading, восприняли 
известие о кончине нашего друга и 
партнёра г-на Баранова.
Г-н Баранов с самого начала был 
другом и помощником нашей 
компании, и мы всегда будем помнить 

его как уважаемого и надёжного 
делового партнёра. Мы никогда 
не забудем его дружелюбную улыбку 
и его искреннее стремление улучшить 
рабочие условия для своих коллег и 
отношения с партнёрами.
Не имея возможности лично 
выразить своё почтение, от имени 
компании ROXCEL хочу выразить 
самые глубокие соболезнования 
семье Барановых и всему коллективу 
АО «Соликамскбумпром».

С уважением, Вахид Сигари Маджд,
управляющий директор

Уважаемые коллеги, друзья!
От имени всего коллектива 
компании Voith примите наши 
искренние соболезнования в связи 
с безвременной кончиной БАРАНОВА 
Виктора Ивановича, генерального 
директора, президента и члена Совета 
директоров АО «Соликамскбумпром».
Виктор Иванович много лет 
отдал родному предприятию, его 
постоянному развитию, и всегда ценил 
многолетние плодотворные отношения 
между нашими компаниями.
Скорбим вместе с родными и 
близкими Виктора Ивановича и 
коллективом комбината.

С глубочайшим почтением и 
уважением, команда Voith

 

Примите наши глубокие 
соболезнования в связи 
с безвременным уходом Виктора 
Ивановича БАРАНОВА. Это 
невосполнимая утрата для всех его 
родных, близких, друзей и коллег. 
С компанией АО «Соликамскбумпром» 
нас связывают долгие годы 
сотрудничества, и мы всегда будем 
помнить Виктора Ивановича как 
доброго друга и надёжного партнёра.
Искренне скорбим вместе с его 
родными, близкими и коллегами.

Руководство и коллектив 
АО «ЮниКредит Банка»

 Светлой памяти

МЕЧТАЛ И СТРОИЛ, 
        ШЁЛ ВСЕГДА ВПЕРЁД

установило многоуровневую 
систему очистки воды, получило 
сертификаты ISO и FSC. И бла-
годаря его настойчивому внедре-
нию современных технологий 
деятельность предприятия сегод-
ня соответствует международным 
стандартам.

В 2020 году АО «Соликамск-
бумпром» успешно освоило 
выпуск новой продукции, вос-
требованной рынком.

Мечты, идеи и планы Виктора 
Ивановича о будущем АО «Соли-
камскбумпром» уже получи-
ли чёткие очертания в Програм-
ме развития на период с 2021 
до 2035 года.

Большое значение для беспере-
бойной работы предприятия имеет 
собственная лесозаготовка. Бла-
годаря этому обеспечены рабочие 
места в северных посёлках Верх-
некамья. И места эти высокотех-
нологичные, в дочерних предпри-
ятиях идёт постоянное обновление 
лесозаготовительной техники.

Виктор Иванович сохранил 
в структуре компании социаль-

ную сферу. На благо бумажников 
и жителей города работают поли-
клиника, дом культуры, детские 
сады, которые считают лучшими 
не только в городе, но и в крае. 

В 2021 году коллектив выра-
зил своё признание Виктору 
Ивановичу, присвоив ему зва-
ние Почётного работника АО 
«Соликамскбумпром».

В поддержке и развитии тер-
риторий Верхнекамья Виктор 
Иванович видел свою основную 
задачу как депутата Законода-
тельного Собрания края.

В 2001 году жители террито-
рии впервые доверили ему пред-
ставлять свои интересы в крае-
вом парламенте. С тех пор его 
переизбирали четыре раза под-
ряд, и во всех случаях избира-
тели отдавали Виктору Ивано-
вичу наибольшее количество 
голосов, он всегда был первым 
по результатам выборов.  В этом 
была не только поддержка насе-
ления, но и всеобщее уважение 
и любовь к нему как человеку, 

посвятившему себя своему делу 
и заботе о людях. Виктор Ивано-
вич приложил максимум усилий 
для развития инфраструктуры 
северных территорий. Он доби-

вался строительства и ремон-
та дорог и мостов, больниц 
и фельдшерских пунктов, домов 
культуры и сельских библио-
тек, школ и детских садов. Осу-

ществлял софинансирование 
сотен проектов, социально-зна-
чимых мероприятий, помогал  
людям и всегда думал о будущем 
Верхнекамья.

Продолжение. Начало на стр. 1

2019 год. Открытие ТЭЦ



Организаторами выступи-
ли АО «Соликамскбумпром» 
и Союз лесопромышленников 
и лесоэкспортёров России. 

В конференц-зале ДК 
«Бумаж ник» собрались около 
50 участников со всей Рос-
сии — представители орга-
нов федеральной, региональной 
и местной власти, объедине-
ний предпринимателей, научно- 
исследовательских, образо-
вательных и общественных 
организаций, предприятий цел-
люлозно-бумажной и дерево-
обрабатывающей промышлен-
ности России. 

Перед официальной частью 
мероприятия состоялась экс-
курсия по производственной 
площадке АО «Соликамскбум-
пром». Участники конференции 
посетили лесную биржу, бумаж-
ное производство, диспетчер-
скую предприятия, цех отгруз-
ки готовой продукции, а также 
ознакомились с работой новой 
технологической линии транс-
портировки и упаковки рулонов 
бумаги, пущенной в эксплуата-
цию в мае этого года. 

Конференция 2023 года тра-
диционно была нацелена на объ-
единение усилий органов госу-
дарственной власти, бизнеса, 
общественных и науч ных орга-
низаций для развития эколо-
гически ориентированной эко-
номики, сохранения лесов 
и повышения эффективности 
использования лесного ресур-
са России. Ещё один важный 
аспект деловой встречи — это 
совершенствование процес-
са управления и нормативно-
го регулирования в сфере охра-
ны окружающей среды, климата 
и лесных отношений, а также 
формирование консолидирован-
ной позиции предприятий от-
расли по всем обсуждаемым 
вопросам. 

— Мы понимаем, что очень 
много внешних политических 
вызовов стоит перед нашей 
страной. Но острота экологи-
ческого вопроса никуда не ис-
чезла и не исчезнет, — обра-
тился к участникам модератор 
конференции Николай Сте-
панович Кротов, заместитель 
председателя Торгово-промыш-
ленной палаты РФ по предпри-
нимательству в лесном ком-
плексе, советник генерального 
директора АО «Архангельский 
ЦБК». — Традиционный девиз 
нашей конференции: «В гар-
монии с природой!». Поэто-
му мы будем обсуждать темы, 
которые стоят на повестке 

дня: гармонизацию промыш-
ленной и экологической по-
литики, ресурсосбережение 
и внедрение наилучших доступ-
ных технологий, рациональ-
ное лесо пользование и сохра-
нение лесов, климатическую 
политику. И последний во-
прос — гармонизация эколо-
гического законодательства. 
В нём,  с прошлой конференции, 

произошли колоссальные изме-
нения. И ещё более масштаб-
ные изменения ожидают нашу 
отрасль в течение следующе-
го года. Я убеждён — нам нель-
зя за этим процессом наблюдать 
со стороны, нужно участвовать, 
консолидируя позиции нашей 
отрасли. Уверен, что, чем откро-
венней мы будем общаться, чем 
острее будем спорить, тем боль-
ше шансов достигнуть нужных 
нам всем результатов.

 
По итогам пленарного за-

седания участниками приня-
та резолюция, в которой обо-
значены задачи ближайшей 
перспективы:

1. Совершенствование сис-
темы экологического регулиро-
вания с приоритетом решения 
существующих вопросов нор-
мирования в области охраны 
окружающей среды. 

2. Расширение перечня лес-
ных регионов, для которых 
устанавливаются нормати-
вы интенсивного использова-
ния и воспроизводства лесов, 
с учётом результатов перехода 
на интенсивную модель ведения 
лесного хозяйства в пилотных 
регионах. Содействие реализа-
ции пилотных проектов в таких 
регионах. 

3. Рассмотрение возможности 
установления главных (целе-
вых) пород и возраста рубки 
на лесных участках, переданных 
в аренду с учётом потребностей 
лесопользователя в видовом 
(породном) и сорти ментном 
соста ве древесины.

4. Установление обоснован-
ных достижимых отраслевых 
целей по переходу на разви-
тие с низким уровнем выбросов 
парниковых газов. 

5. Увеличение доли биотоп-
лива в общем объёме потреб-
ления топливно-энергетиче-
ских ресурсов предприятий 
лесного комплекса Российской 
Федерации.

Светлана Мельникова
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ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Александр Валерьевич 
БОРИСОВ, заместитель 
председателя Правительства 
Пермского края:

— Сегодня уже в шестой 
раз на площадке 
АО «Соликамскбумпром» 
проходит ставшая традици-
онной научно-практическая 
конференция. Это встреча 
профессионалов ведущих 
лесопромышленных компаний 
с органами государственной 
власти, с законодателями 
Российской Федерации. В про-
цессе работы докладчиков, 
обсуждения услышанного, 
обмена мнениями вырабаты-
вается единый подход к реше-
нию актуальных задач лесной 
отрасли.  
В 2023 году единая окружная 
комиссия объявила победи-
телей конкурса «Экспортёр 
года» в Приволжском 
федеральном округе. 
АО «Соликамскбумпром» 
признано лучшим в основной 
категории «Крупный биз-
нес», а также стало призёром 
в номинации «Ответственный 
экспортёр ESG». Поздравляю 
с этим событием! 
Приятно видеть, что, 
несмотря на сложную гео-
политическую ситуацию, 
АО «Соликамскбумпром» 
продолжает двигаться вперёд, 
расширяя ассортимент выпус-
каемой продукции, осваивая 
новые рынки, развивая про-
изводственные мощности, 
а самое главное — осущест-
вляя рачительное и ответ-
ственное лесопользование.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Алексей Борисович ТЕССМАН,  
исполнительный директор АО «Соликамскбумпром»:

— Конференция — это оптимальный формат, который позволя-
ет соединить людей науки, власти и производства. Это площад-
ка, где в неформальной дружеской обстановке можно обсу-
дить вопросы и задачи, стоящие перед отраслью, сложности, 
возникаю щие в процессе деятельности, и совместными усилиями 
найти пути их решения.  
Ещё одна немаловажная особенность конференции — это реаль-
ная площадка, где идёт успешное многолетнее хозяйствование 
в гармонии с окружающим миром — природой, людьми. Поэтому 
решения, принимаемые участниками конференции, позволяют 
поддерживать этот ритм правильного хозяйствования. Это, пожа-
луй, самые главные аспекты мероприятия.

ФАКТЫ

ГЛАВНЫЕ ТЕМЫ 
ПЛЕНАРНОГО 
ЗАСЕДАНИЯ:
  Экологические приоритеты 
государства в условиях 
ограничений экономического 
и технологического характера.
  Совершенствование 
управления и нормативного 
регулирования в сфере 
экологии производства.
  Интенсификация 
лесопользования: увеличения 
продуктивности лесов 
и улучшения их природных 
функций.
  Национальная система 
сертификации лесов. 
  Стратегии сокращения 
выбросов парниковых 
газов на предприятиях 
целлюлозно-бумажной 
промышленности.

 Событие

ЭКОЛОГИЯ — ДЕЛО НАУКИ,  
ВЛАСТИ И ПРОИЗВОДСТВА
6 сентября 2023 года 
в Соликамске на площадке 
АО «Соликамскбумпром» 
состоялась VI отраслевая 
научно-практическая 
конференция 
«Охрана окружающей 
среды в целлюлозно-
бумажной 
промышленности».

Исполнительный директор АО «Соликамскбумпром» А.Б. Тессман  
с участниками конференции в диспетчерской предприятия

Отраслевая конференция объединила людей науки, власти и производства

Директор по лесозаготовкам и лесоснабжению АО «Соликамскбумпром» 
В.В. Трошев выступает с докладом на пленарном заседании
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 Фото-новость

ИГРА ВСЕХ ПОКОЛЕНИЙ

Спортсмены из Соликам-
ска, Березников, Краснови-
шерска и Чердыни боролись 
за первенство в рамках мат-
чевой встречи, которая прохо-
дила на межшкольном стадионе 
в Тохтуева. 

В результате упорной зрелищ-
ной борьбы места в турнирной 

таблице распределились следу-
ющим образом: 

1 место — команда СШОР 
«Старт», г. Соликамск, 

2 место — команда «Барс», 
г. Березники, 

3 место — команда 
«Вишера», г. Красновишерск, 

4 место — команда «Лоси», 
г. Чердынь.

Каждый участник турнира 
получил памятный подарок 
от соликамских бумажников 
и сладкий приз. 

По информации отдела по связям 
с общественностью 

При поддержке АО «Соликамскбумпром» 10 сентября состоялся традиционный 
футбольный турнир для школьников Верхнекамья.
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 Поэтический клуб

ОТГАДАЕТЕ  
ЗА ПЯТЬ МИНУТ?

ВОПРОСЫ ОСЕНИ

По горизонтали: 1. Основа для песочного теста 6. Напарник 
Чипа 8. «Дан приказ ему на …, ей в другую сторону» 9. Приправа, 
которую сыплют на хвост 10. Вещи, путешествующие с туристом 
11. Неудовлетворённость в квадрате 14. Женское имя 16. Кровавая 
месть 17. Остроумный эпиграф 18. Слепой снаряд.

По вертикали: 1. Третий Президент России 2. «Роллс-…» 3. Спи-
ральная нарезка 4. Погода с плохим характером 5. Как называется 
массовое отбрасывание копыт скотом? 7. Женское имя 12. В Древ-
нем Риме: государственный совет, высший орган власти 13. Мара-
дона — знаменитый аргентинский спортсмен, один из лучших напада-
ющих, переобувающийся в бутсы 14. Отдельный момент 15. Близкая 
родственница, которую вам не потерять, если её у вас нет.

РАЗГОВОР
Листья осенью словно монисто,
Было тихо, чуть дождь моросил,
— Почему так похожи на листья
Люди, деда? — внучонок спросил.

Мох стелился по тополя вые,
Походя на зелёный колет,
Ну откуда вопросы такие
У ребёнка всего пяти лет?

Может в свитках евреев иль греков
Есть об этом какие места?
Как, мол, жа’лки сыны человеков,
Что подобны древесным листам?

Ах, малыш, что сказать мне на это? -
Надо, чтоб ты немножко подрос.
Как откроешь все тайны на свете,
Сам ответишь на этот вопрос.

Жаль, меня уже рядом не будет,
Я ведь тоже листок, и легко
Вихрь сорвёт меня с веточки буден,
Унесёт далеко-далеко...

Дед умолк, в небе солнце зависло
Как компьютер, рассеялась мгла,
И с каким-то таинственным смыслом
Мимо глаз паутинка плыла.

Евгений Анисимов  
12.09.2023 г.

Роскошная красота природы манит нас в парк, лес. 
Совершать неспешные прогулки — особое 
удовольствие. И всё располагает к беседе, разговору…

КОЖНЫЙ ФУНКЦИОНАЛ
Кожа является самым крупным органом тела человека. У взрослых общая площадь 
кожного покрова достигает от 1,6 до 2 квадратных метров.

Кожа человека имеет три 
основных слоя: эпидермис, дерму 
и подкожно-жировую клет-
чатку, они, в свою очередь, тоже 
состоят из нескольких внутрен-
них слоёв. Придатки кожи — это 
волосяные фолликулы, сальные 
и потовые железы — помогают 
коже выполнять свои функции.

Эпидермис — это самый 
верхний слой кожи, который 
мы можем видеть и ощущать. 
Он имеет пять слоёв. Благодаря 
своему уникальному строению 
эпидермис обеспечивает защиту 
организма от микробов, токсиче-
ских веществ, аллергенов, меха-
нических повреждений и потери 
влаги. В эпидермисе располага-
ются пигментные клетки мела-
ноциты, определяющие цвет 
кожи и выполняющие функцию 
защиты от УФ лучей.

Эпидермис покрыт тончай-
шим слоем водно-жировой 
эмульсии, которую поддержи-
вают выделения потовых и саль-
ных желез. Благодаря этому 
уникальному составу — кожа 
здорового человека имеет pH: 
между 5,4 и 5,9 и обеспечивает 
защиту от бактерий, вирусов. 

Дерма — средний слой, 
он содержит в своём составе 
белки эластин и коллаген, 
лимфатические и кровенос-
ные сосуды, потовые, саль-
ные железы, нервные окон-
чания и волосяные луковицы. 
Дерма обеспечивает защит-
ную функцию (смягчает удары), 

выделительную функцию (выво-
дит токсины и ненужные орга-
низму продукты обмена), 
теплообмен.

Третий слой подкожно жиро-
вой. У детей, мужчин и женщин 
он распределяется по-разному. 
В состав этого слоя входят 
жировые клетки, коллагеновые 
волокна, кровеносные сосуды. 
Этот слой обеспечивает защиту 
от переохлаждения и перегрева-
ния, смягчает удары при внеш-
них травмах.

Также в коже находятся туч-
ные клетки, их основная функ-
ция не допустить проникновение 
вредных веществ и аллерге-
нов в организм. Они принимают 
активное участие в процес-
сах аллергии, создавая усло-
вия, при которых чужеродные 
частицы и аллергены задержи-
ваются в месте проникновения 
и не распространяются далее. 
Поэтому, аллергены не успе-
вают причинить человеку такого 
вреда, как могли бы. Но у людей, 
имеющих аллергические забо-
левания, реакция тучных клеток 
на аллерген избыточная и даже 

минимальное количество аллер-
гена может вызывать бурную 
реакцию со стороны тучных кле-
ток такое состояние обязательно 
требует лечения.

Состояние кожи отражает 
состояние здоровья организма 
в целом. Стрессы, нерациональ-
ное питание, вредные привычки, 
неблагоприятная экологическая 
обстановка, заболевания желу-
дочно-кишечного тракта, нару-
шение гормонального статуса 
способствуют появлению проб-
лем с кожей.

При возникновении воспали-
тельных или аллергических кож-
ных заболеваний рекомендуется 
проконсультироваться с врачом-
дерматологом, пройти полно-
ценное обследование организма.

Информация предоставлена 
ЦОЗМП Пермского края

 Здоровье

ФАКТЫ

ФУНКЦИИ КОЖИ:
  Защитная;
  Барьерная;
  Дыхательная 
(осуществляет транспорт 
кислорода);
  Выделительная;
  Поглотительная;
  Терморегулирующая;
  Производительная 
(выработка витамина Д);
  Рецепторная (содержит 
нервные окончания).


